



النشرة اليومية للاتحاد UAC DAILY MONITOR

15 نيسان (أبريل) 2024 نشرة يومية إلكترونية تصدر عن اتحاد الغرف العربية

■ "Samsung" Regains the Throne of Smartphones from "iPhone"

Apple's iPhone shipments fell 10 percent in the first quarter of 2024, losing ground as the wider smartphone industry recovers, according to market tracking organization IDC.

The global mobile market rose to 289.4 million shipped devices, representing a 7.8 percent increase from a year ago. Samsung Electronics regained first place. Shipments of the budget-focused Transsion brand jumped 85 percent, while Xiaomi rebounded to close the gap with second-placed Apple.

Apple, based in Cupertino, California, has struggled to maintain sales in China, the world's largest smartphone market, since the launch of the latest generation of iPhones in September. Where these issues affect their global outcomes.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)

■ "سامسونغ" تستعيد عرش الهواتف الذكية من "آيفون"

انخفضت شحنات هواتف آيفون من شركة أبل بنسبة 10 في المئة في الربع الأول 2024، لتفقد قوتها مع انتعاش صناعة الهواتف الذكية على نطاق أوسع، وفقاً لمؤسسة IDC التي تتابع السوق.

وارتفع سوق الهاتف المحمول العالمي إلى 289.4 مليون جهاز تم شحنه، وهو ما يمثل زيادة بنسبة 7.8 في المئة عن العام الماضي. واستعادت شركة سامسونغ للإلكترونيات المركز الأول. وقفزت شحنات العلامة التجارية "Transsion" التي تركز على الميزانية بنسبة 85 في المئة، في حين انتعشت شركة شاومي لسد الفجوة مع شركة أبل التي احتلت المركز الثاني.

وتكافح "أبل" التي يقع مقرها في كوبرتينو بولاية كاليفورنيا للحفاظ على المبيعات في الصين، أكبر سوق للهواتف الذكية في العالم، منذ ظهور أحدث جيل من هواتف آيفون في سبتمبر. حيث تؤثر هذه القضايا على نتائجها العالمية.

المصدر (موقع العربية.نت، بتصريف)



Oil Falls as Market Cuts Risk Premium

Oil prices fell when Asian markets opened on Monday, as market players scaled back risk premiums following an Iranian attack on Israel late on Saturday, with the Israeli government announcing that it had caused only limited damage.

Brent crude futures for June delivery fell 24 cents to \$90.21 a barrel. West Texas Intermediate crude futures for May delivery fell 38 cents to \$85.28 a barrel.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)



النفط يتراجع مع خفض السوق لعللوة المخاطر

انخفضت أسعار النفط عند فتح الأسواق الآسيوية اليوم الاثنين، مع تقليص أطراف السوق لعللوات المخاطر في أعقاب هجوم إيراني على إسرائيل في وقت متأخر يوم السبت الماضي، حيث أعلنت الحكومة الإسرائيلية أنه لم يسفر سوى عن أضرار محدودة.

وانخفضت العقود الآجلة لخام برنت تسليم شهر يونيو/حزيران 24 سنتاً إلى 90.21 دولار للبرميل. في حين تراجعت العقود الآجلة لخام غرب تكساس الوسيط تسليم مايو/أيار 38 سنتاً إلى 85.28 دولار للبرميل.

المصدر (موقع العربية.نت، بتصرف)

Gold Rises as Middle East Tensions Boost Demand

Gold prices rose on Monday, hovering below a record high reached in the previous session, as escalating tensions in the Middle East boosted appetite for the safe-haven precious metal. Spot gold rose 0.3 percent to \$2,350.59 an ounce.

U.S. gold futures fell 0.3 percent to \$2,366.40 an ounce. Gold hit an all-time high of \$2,431.29 an ounce last Friday.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)



الذهب يصعد مع زيادة الطلب بفعل التوتر في الشرق الأوسط

صعدت أسعار الذهب، اليوم الاثنين، وحامت أدنى من مستوى مرتفع على نحو قياسي بلغته في الجلسة السابقة، إذ عزز تصاعد التوتر في الشرق الأوسط شهية الإقبال على المعدن النفيس الذي يعد ملاذاً آمناً. وقد ارتفع الذهب في المعاملات الفورية 0.3 في المئة إلى 2350.59 دولار للأونصة.

وانخفضت العقود الأمريكية الآجلة للذهب 0.3 في المئة إلى 2366.40 دولار للأونصة. بينما كان بلغ الذهب أعلى مستوياته على الإطلاق عند 2431.29 دولار للأونصة يوم الجمعة الماضي.

المصدر (موقع العربية.نت، بتصرف)

Two Arab Countries among the Top 30 Global Travel Destinations For 2024

The American magazine "CEOWORLD" revealed a list of the best countries to visit. The list includes India, Indonesia, Thailand, Fiji, New Zealand and Tahiti. The ranking is based on the opinions of more than 295,000 readers, making it the highest level of engagement in the magazine's history.

In the Arab world, the UAE ranked tenth in the 2024 nominations, with a modern lifestyle, huge shopping venues, and famous photo spots.

Egypt ranked 24th globally out of 64 places around the world in the list of nominations, where you can explore the huge diversity of places, to shopping places, and beach tourism in a huge number of places and diving areas in the Red Sea.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)



دولتين عربيتين ضمن أفضل 30 وجهة سفر عالمية لعام 2024

كشفت مجلة "CEOWORLD" الأمريكية، عن قائمة بأفضل الدول التي يجب زيارتها. وتتضمن القائمة الهند وإندونيسيا وتايلاند وفيجي ونيوزيلندا وتاهيتي. ويعتمد التصنيف على آراء أكثر من 295 ألف قارئ، مما يجعله أعلى مستوى مشاركة في تاريخ المجلة.

وعربياً كانت الإمارات في المرتبة العاشرة ضمن ترشيحات عام 2024، مع أسلوب الحياة العصري وأماكن التسوق الضخمة، وأماكن التقاط الصور الشهيرة. فيما جاءت مصر في المركز الـ 24 عالمياً من أصل 64

مكان حول العالم في قائمة الترشيحات، حيث يمكن استكشاف التنوع الضخم من الأماكن، إلى أماكن التسوق، والسياحة الشاطئية في عدد ضخم من الأماكن ومناطق الغوص في البحر الأحمر.

المصدر (موقع العربية.نت، بتصرف)

صندوق النقد الدولي يمنح جورجيفيا ولاية ثانية من خمس سنوات

أعاد مجلس إدارة صندوق النقد الدولي تعيين مديرته العامة كريستالينا جورجيفيا "بالتوافق" في منصبها لولاية جديدة من خمس سنوات. حيث ستبدأ ولاية جديدة في الأول من أكتوبر (تشرين الأول) المقبل.

وبعد إعلان إعادة تعيينها، أعربت جورجيفيا عن شعورها بالامتنان العميق لثقة ودعم المجلس التنفيذي للصندوق، الذي يمثل أعضائنا البالغ عددهم 190 عضواً، ويشرفني أن أوصل قيادة الصندوق مديراً إدارياً لفترة ثانية مدتها خمس سنوات.

وأوضحت أن صندوق النقد الدولي ساعد، في السنوات الأخيرة، البلدان الأعضاء على التغلب على الصدمات المتعاقبة، بما في ذلك الجائحة، والحروب والصراعات، وأزمة تكلفة المعيشة.

المصدر (صحيفة الشرق الأوسط، بتصرف)



IMF Grants Georgieva a Second Five-Year Term

The IMF's board of directors has reappointed its managing director Kristalina Georgieva "by consensus" to her post for a new five-year term. A new term will begin on Oct. 1.

Following the announcement of her reappointment, Georgieva expressed her deep gratitude for the trust and support of the Fund's Executive Board, which represents our 190 members, and is honored to continue to lead the Fund as Managing Director for a second five-year term.

In recent years, the IMF has helped member countries overcome successive shocks, including pandemics, wars and conflicts, and the cost-of-living crisis.

Source (Al-Sharq Al-Awsat Newspaper, Edited)

اقتصاد الإمارات يقترب من عتبة تريليوني درهم

أظهرت بيانات حديثة عن قرب الناتج المحلي الإجمالي لدولة الإمارات بالأسعار الجارية من عتبة التريليوني درهم في 2024. ومن المتوقع أن ينمو الناتج المحلي الإجمالي بالأسعار الثابتة بنسبة 3.9 في المئة مقارنة مع نموه في 2023 والذي بلغ 3.5 في المئة. وبحسب "التقرير الاقتصادي السنوي 2023" الصادر عن وزارة الاقتصاد، من المتوقع أن يرتفع الناتج المحلي الإجمالي بالأسعار الجارية إلى 1.9 تريليون درهم في 2024، مقارنة مع 1.83 تريليون درهم في 2023، بزيادة 4 في المئة. بينما ازداد نصيب الفرد من الناتج المحلي الإجمالي بالأسعار الثابتة، إلى 73.6 ألف دولار أمريكي في 2024.

المصدر (صحيفة الخليج الإماراتية، بتصرف)



UAE Economy Approaching AED Two Trillion Threshold

Recent data showed that the UAE's GDP at current prices is close to the AED 2 trillion threshold in 2024. GDP at constant prices is expected to grow by 3.9 percent compared to 3.5 percent in 2023.

According to the "Annual Economic Report 2023" issued by the Ministry of Economy, GDP at current prices is expected to rise to 1.9 trillion dirhams in 2024, compared to 1.83 trillion dirhams in 2023, an increase of 4 percent. GDP per capita at constant prices increased to US\$73.6 thousand in 2024.

Source (Al-Khaleej Emirati Newspaper, Edited)

نصيب الفرد من الناتج المحلي الإجمالي بالأسعار الثابتة، إلى 73.6 ألف دولار أمريكي في 2024.

EGP 416 Billion Egyptian Budget Surplus for the Fiscal Year 2023-2024

The Egyptian Minister of Finance, Dr. Mohamed Maait, revealed that Egypt recorded a primary surplus in the fiscal year 2023-2024, at 3% of GDP, worth 416 billion pounds, with an annual growth rate exceeding 8 and a half times.

Minister Maait explained that "non-tax revenues witnessed an increase of 123 percent, and tax revenues of more than one trillion pounds were achieved with a growth rate of 41 percent. The overall deficit stood at 5.4 percent despite the effects of global and regional crises and high-interest rates." He pointed out that "investments financed by the state treasury decreased by 19 percent to make room for the private sector more".

Source (Al-Khaleej Emirati Newspaper, Edited)



416 مليار جنيه فائض الميزانية المصرية للسنة المالية 2023-2024

كشف وزير المالية المصري د. محمد معيط، عن تسجيل مصر فائضاً أولياً في العام المالي 2023-2024، بنسبة 3 في المئة من الناتج المحلي الإجمالي، بقيمة 416 مليار جنيه، بمعدل نمو سنوي يتجاوز 8 مرات ونصف. وأوضح الوزير معيط أنّ "الإيرادات غير الضريبية شهدت زيادة بنسبة 123 في المئة، كما تم تحقيق إيرادات ضريبية تبلغ أكثر من تريليون جنيه بمعدل نمو 41 في المئة. بينما استقرّ العجز الكلي عند 5.4 في المئة رغم

آثار الأزمات العالمية والإقليمية وارتفاع أسعار الفائدة". لافتاً إلى "تراجع الاستثمارات الممولة من الخزنة العامة للدولة بنسبة 19 في المئة لإفساح المجال للقطاع الخاص بشكل أكبر".

المصدر (صحيفة الخليج الإماراتية، بتصرف)

■ Russia's External Debt Falls To \$304 Billion

Russia's external debt fell to the lowest level since 1993, reaching \$304 billion. Russian central bank data showed that Russia's external debt fell in the first quarter of this year to \$ 304 billion, equivalent to only 15.05 percent of the country's gross domestic product, which is the lowest level since 1993 and one of the best levels in the world.

Russia's external debt in general hit its highest level in 1999 and accounted for 91 percent of the Russian economy. Russia's per capita external debt fell as of April 1 to \$2.1,000, the lowest level since 2005 and one of the best in the world.

Source (Al-Khaleej Emirati Newspaper, Edited)



■ دین روسیا الخارجي ينخفض إلى 304 مليارات دولار

انخفض الدين الخارجي الروسي إلى أدنى مستوى منذ عام 1993، ليصل إلى 304 مليارات دولار. وأظهرت بيانات البنك المركزي الروسي، تراجع الدين الخارجي لروسيا في الربع الأول من هذا العام إلى 304 مليارات دولار، ما يعادل 15.05 في المئة فقط من حجم الناتج المحلي الإجمالي للبلاد، ما يعد المستوى الأدنى منذ عام 1993 وأحد أفضل المستويات عالمياً.

وكان الدين الخارجي الروسي بشكل عام سجل أعلى مستوى له عام 1999، وشكل 91 في المئة من حجم الاقتصاد الروسي.

وانخفضت حصة الفرد من الدين الخارجي الروسي حتى 1 إبريل/ نيسان الجاري إلى 2.1 ألف دولار، في أدنى مستوى منذ عام 2005، وأحد أفضل المستويات عالمياً.

المصدر (صحيفة الخليج الإماراتية، بتصرف)

■ Kuwaiti Banks' Deposits Increased To KD 50 Billion

The monthly statistics issued by the Central Bank of Kuwait revealed that total deposits with banks during January and February grew by 0.7 percent, with a value of 346.3 million dinars from 48.727 billion in December to 49.07 billion in February. The CBE data showed that total deposits on a monthly basis rose 1 percent and by about 505 million, after it was 48.568 billion at the end of January. It also rose year-on-year by 3.7 percent to 1.749 billion from 47.324 billion in February 2023. The total deposits are divided into private sector deposits, government deposits, and public institution deposits, where the value of private sector deposits increased 0.76 percent to 283.5 million from 37.343 billion in December to 37.626 billion in February.

Source (Al-Rai Kuwaiti Newspaper, Edited)



■ ارتفاع ودائع البنوك الكويتية إلى حدود 50 مليار دينار

كشفت الإحصائية الشهرية الصادرة عن بنك الكويت المركزي نمو إجمالي الودائع لدى البنوك خلال يناير وفبراير 0.7 في المئة، وبقيمة 346.3 مليون دينار من 48.727 مليار في ديسمبر إلى 49.07 مليار في فبراير.

وأظهرت بيانات «المركزي»، ارتفاع إجمالي الودائع على أساس شهري 1 في المئة وبنحو 505 ملايين، وذلك بعد أن كانت 48.568 مليار نهاية يناير الماضي. كما ارتفع على أساس سنوي 3.7 في المئة وبقيمة 1.749 مليار بعد أن كان 47.324

مليار في فبراير 2023. وينقسم إجمالي الودائع إلى كل من: ودائع القطاع الخاص والودائع الحكومية، وودائع مؤسسات عامة، حيث ارتفعت قيمة ودائع القطاع الخاص 0.76 في المئة وبقيمة 283.5 مليون من 37.343 مليار في ديسمبر إلى 37.626 مليار في فبراير.

المصدر (صحيفة الراي الكويتية، بتصرف)

■ QAR 35.6 Billion Trade Surplus for Qatar

Qatar's merchandise trade balance achieved a surplus during the first two months of this year amounting to 35.6 billion riyals. Total exports amounted to 59.1 billion riyals, while imports amounted to 23.5 billion riyals.

During January 2024, the value of Qatar's total exports (which includes exports of local origin and re-exports) amounted to approximately QAR 30.9 billion, a decrease of 9.1 percent compared to January 2023 data, and an increase of 5.7 percent compared to December 2023.

The value of merchandise imports increased during January 2024 to reach about QAR 13.4 billion, an increase of 38.3 percent, compared to January 2023 data, and an increase of 28.0 percent compared to December 2023.

Source (Al-Raya Qatari Newspaper, Edited)



■ 35.6 مليار ريال الفائض التجاري لقطر

حقق الميزان التجاري السلعي لدولة قطر فائضاً خلال أول شهرين من العام الجاري بلغ 35.6 مليار ريال. وقد بلغ إجمالي الصادرات 59.1 مليار ريال، في حين بلغت الواردات 23.5 مليار ريال.

وخلال شهر يناير عام 2024، بلغت قيمة إجمالي الصادرات القطرية (التي تشمل الصادرات ذات المنشأ المحلي وإعادة التصدير) 30.9 مليار ريال قطري تقريباً، أي بانخفاض نسبته 9.1 في المئة مقارنة ببيانات شهر يناير عام 2023، وبارتفاع نسبته 5.7 في المئة مقارنة بشهر ديسمبر عام 2023.

وارتفعت قيمة الواردات السلعية خلال شهر يناير عام 2024، لتصل إلى نحو 13.4 مليار ريال قطري بارتفاع نسبته 38.3 في المئة، مقارنة ببيانات شهر يناير عام 2023، وبارتفاع نسبته 28.0 في المئة مقارنة بشهر ديسمبر عام 2023.

المصدر (صحيفة الراية القطرية، بتصرف)